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經辦人／部門

 
I. 選舉正副主席  

(立法會 CB(2)8/17-18 號文件附錄 III 及 IV) 
 
選舉主席  
 
  事 務 委 員 會 現 任 主 席 梁 耀 忠 議 員 主 持

選舉。梁議員請委員提名 2017-2018 年度會期事務
委員會主席人選。麥美娟議員提名郭偉强議員，並

獲何啟明議員附議。郭偉强議員接受提名。梁議員

請委員提名其他人選。  
 
2.  由 於 並 無 其 他 提 名 ， 梁 耀 忠 議 員 宣 布

郭偉强議員當選為 2017-2018 年度會期的事務
委員會主席。郭議員繼而接手主持會議。  
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選舉副主席  
 
3.  主 席 邀 請 委 員 提 名 事 務 委 員 會 副 主 席

人選。邵家臻議員提名張超雄議員，並獲郭家麒

議員附議。張超雄議員接受提名。主席請委員提名

其他人選。  
 
4.  由於並無其他提名，主席宣布張超雄議員

當選為 2017-2018 年度會期的事務委員會副主席。  
 
 
II. 2017-2018 年度會期的會議日期  
 
5.  委員商定事務委員會日後的例會於每月

第三個星期二下午 4 時 30 分舉行。由於 2018 年
2 月第三個星期二是緊接農曆新年假期之後，而
2018年 4月第三個星期二則會與財務委員會特別會
議撞期，因此，委員商定，2018 年 2 月及 4 月的例會
將會分別改於 2018 年 2 月 26 日及 4 月 27 日上午
10 時 45 分舉行。委員察悉，2017-2018 年度會期的
會議日期表將於會後送交委員。  

 
(會後補註：會議日期表已於 2017 年 10 月
13 日隨立法會 CB(2)39/17-18 號文件送交
委員。 ) 

 
 
III. 下次會議的討論事項  

(立法會 CB(2)8/17-18 號文件附錄 V 及 VI) 
 
2017 年 10 月 17 日會議的政策簡報會  
 
6.  主席表示，事務委員會將於 2017 年 10 月
17 日下午 4 時 30 分舉行下次例會，聽取勞工及
福利局局長和教育局局長分別就行政長官 2017 年
施政報告中有關人力的政策措施作出簡報。  
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建議在日後會議討論的事項  
 
安老服務業人手短缺  
 
7.  鑒於安老服務業人手嚴重短缺，田北辰

議員、張超雄議員、蔣麗芸議員及邵家臻議員對

政府當局的下述建議提出關注：研究按行政長官

2017 年施政報告所述，容許安老及復康服務資助單
位有較大彈性輸入護理人員，是否可行。此等委員

認為事務委員會應跟進此課題。張議員補充，事務

委員會應就此課題聽取公眾意見。邵議員亦建議討

論社會福利署推出的青年安老服務啟航計劃的先

導計劃的成效。田議員表示，據他了解，安老服務

業籲請當局放寬在私營安老院舍中輸入勞工與全

職本地護理人員的人手比例，即由 1:3 放寬至 1:2。
田議員及蔣議員認為政府當局應因應私營安老院

舍業界對輸入勞工的人手需求而檢討補充勞工

計劃下的人手比例。主席表示，在改善老安服務的

同時，亦應考慮讓本地工人優先就業，以及改善他

們的工作條件及薪酬待遇。  
 
標準工時  
 
8.  郭家麒議員建議事務委員會應與新一屆政

府跟進有關標準工時的課題。  
 
劃一法定假日與公眾假期  
 
9.  何啟明議員建議事務委員會在切實可行範

圍內盡快跟進劃一法定假日與公眾假期的事宜。  
 
釋放勞動力  
 
10.  何啟明議員建議事務委員會跟進有關釋放

勞動力的課題。邵家臻議員建議事務委員會討論政

府當局為配合行政長官 2017 年施政報告中所提的
釋放婦女勞動力而將會推行的具體措施。  
 
檢討在職業安全及健康法例下的罰則水平  
 
11.  何啟明議員建議事務委員會討論有關檢討

在職業安全及健康法例下的罰則水平的課題。   
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實施法定侍產假的檢討工作  
 
12.  何啟明議員建議要求政府當局在切實可行

範圍內盡快向事務委員會匯報就實施法定侍產假

進行檢討的結果。  
 
人力需求推算  
 
13.  何啟明議員建議事務委員會在 2017-2018
年度會期跟進有關人力需求推算的課題。蔣麗芸

議員建議事務委員會在討論人力需求推算時，應同

時討論是否有需要為個別業界和行業輸入勞工，

例如巴士及旅遊巴司機。何議員及主席認為，應

考慮改善個別業界和行業的工作條件，以解決人手

短缺的問題。  
 
鼓勵就業交通津貼計劃的檢討工作  
 
14.  田北辰議員認為，為鼓勵低收入人士跨區工

作而提供所需經濟援助，以應付與工作有關的交通

開支，實屬至為重要。他建議事務委員會討論鼓勵

就業交通津貼計劃的推行情況，特別是津貼的模式。 
 
外籍家庭傭工的聘用事宜  
 
15.  田北辰議員就外籍家庭傭工 ("外傭 ")"跳
工 "的 問 題及 就這 方面對 僱主權 益的保 障表達
關注，並建議事務委員會討論有關聘用外傭的

課題，包括就新聘請的外傭引入試用期，以及職業

介紹所收取費用的事宜。  
 
16.  主席作出總結時表示，事務委員會正副主

席將與勞工及福利局局長會面討論事務委員會

2017-2018 年度會期的工作計劃，他會在會議上向
政府當局反映委員的各項關注及建議。  
 
17.  議事完畢，會議於上午 9 時 52 分結束。  
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 2 
2017 年 10 月 20 日  


